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平成 26年第 10回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 26年 10月 27日（月） 

 

2 会議の場所 

   市役所 6階小会議室 

 

3 出席委員 

 武田委員長、相原委員長職務代行委員、佐々木委員、芳賀委員、瀧澤教育長 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   菅井教育部長、佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長、保科庶務課長、川村生涯学習課長、 

下山学校教育課長補佐 

小平教育部企画員兼庶務課長補佐、洞口主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

       (1)一般事務報告 

       (2)行事予定      

  日程第 4 議事 

議案第３７号 名取市立学校の通学区域等に関する規則の一部を改正する規則

の制定について 

議案第３８号 名取市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定につい

て 

議案第３９号 平成２６年度１１月教育費補正予算案に対する意見について 

7 開会時間 

  午後 2時 00分 

 

8 会議の概要 

 

武田委員長 

ただいまから平成 26年第 10回名取市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「前回会議録の承認について」ですが、先月 9 月 26 日に開催の第 9 回定例会会

議録につきましては、各委員宛配布済みであります。この内容について、各委員のみなさん

いかがでしょうか。会議録についてはよろしいでしょうか。 
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全委員 

質疑なし。 

 

武田委員長 

質疑なしということですので、会議録については承認といたします。 

続きまして、日程第 2「本日会議録の署名委員」については、相原委員並びに佐々木委員

を指名いたしますので、よろしくお願いします。 

では、日程第 3「教育長報告」に入ります。 (1)一般事務報告について説明をお願いしま

す。はじめに瀧澤教育長より報告をお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、資料の 2ページから 4ページご覧いただきたいと思います。 

私からは、特にありませんが、後は各課からの報告をさせていただきます。 

 

武田委員長 

では、庶務課からお願いします。 

 

保科庶務課長 

庶務課からは今回は特にございません。 

 

武田委員長 

続きまして、学校教育課よりお願いいたします。 

 

下山学校教育課長補佐 

鈴木課長に代わりまして、私から学校教育課の報告をさせていただきます。 

3点報告させていただきます。 

まず、2ページの 12番、市小学校音楽発表会についてです。 

この発表会は，市内小学校の４年生が、文化会館の大ホールに一堂に会して日ごろの学習

の成果を発表するもので、各校ともすばらしい発表を行いました。教育委員さんにもおいで

いただきましてありがとうございました。 

次に 3ページの 33番及び 4ページ 49番、市就学指導委員会についてです。 

この委員会は、障害のあるお子さんについて、特別支援学級への入級、特別支援学校への

入学等を審議する機関で、医師，学識経験者、小・中学校長等計 18名で構成されています。

対象は来年度名取市内の小学校に入学予定の幼児、現在名取市内小・中学校に在籍する児

童・生徒で、必要に応じて所属する保育所、幼稚園、学校から説明をもらいながら、就学指

導は 102名、言語指導は 129名、合計 231名のお子さんについて審議をしていただきました。

答申を受け、今後市教委から保護者に判断結果をお知らせする予定になっております。 

3点目は「平成２７年度市立幼稚園児の募集」についてです。 

報告に入っておりませんが、来年度の募集を 10 月 1 日より行い、4 歳児募集を行わない

下増田は 5歳児のみ 2人、愛島は１人ありました。その他高舘幼稚園は、4歳児が 7人の申

し込みがありました。本郷幼稚園は、4歳児が 17人の申し込み、5歳児の申し込みが 1人あ

りました。以上のことから抽選会は、行いませんでした。以上報告です。 
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武田委員長 

ありがとうございました。では、生涯学習課よりお願いいたします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課から、3点報告させていただきます。 

1点目は、2ページ 2番、9月 28日日曜日に、新名取市図書館に向けた青少年ワークショ

ップ「ライブラリーミーティング！ヤングセッション」をイオンモール名取に於いて開催い

たしました。当日は、尚絅学院大学の学生をはじめ、高校生、大学生 13 名の参加ではあり

ましたが、若い人たちの貴重な意見を数多く聴くことができました。 

2点目は、公民館まつりについてです。3ページ 40番、10月 19日に館腰地区と名取が丘

地区、4ページ 54 番、10月 26日に増田地区の公民館まつりが開催されました。 

3点目は 2ページ 11番、23番、4ページ 52番、名取市子育てサポーター養成講座につい

てです。9 月 11 日から全 5 回で名取市子育てサポーター養成講座を開催したところ、14 人

の受講があり、10月 24 日に講座を終了いたしました。この講座をきっかけとして、地域や

それぞれの活動に活かしていただきたいと思っています。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。では、文化・スポーツ課からお願いいたします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課 3点ご報告いたします。 

2 ページ 10 番の名取市スポーツ顕彰表彰式です。委員には出席いただきありがとうござ

いました。この賞の受賞に関しましては、10 月 1 日号の広報においてお知らせをしており

ます。3 ページ 29 番になります。名取市民総合スポーツ祭トータルスポーツ大会を十三塚

公園を中心に行いました。約 700人の参加で、昨年より 100人ぐらい減になっておりますけ

れども、皆さん気持ちよく汗を流されたのではないかと思います。 

同じく 3 ページ 39 番藤原実方墓前献詠会を実施しました。約 150 人の参加で実施してお

ります。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。部長からはありませんか。 

 

菅井教育部長 

ありません。 

 

武田委員長 

今、教育長、各課長から報告がありましたが、報告事項が 56 件。教育・文化の面で教育

委員会が非常に忙しくした時期ではないかと思います。各委員から報告のありました件につ

いて、ご質問がありましたらお願いします。 

佐々木委員お願いします。 
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佐々木委員 

2番の青少年の方に集まっていただいたライブラリーミーティングなのですが、こちらは、

これから何回かに分けて図書館ができるまでやっていくということですか。今回これで終わ

りということでしょうか。 

 

武田委員長 

生涯学習課長お願いします。 

 

川村生涯学習課長 

今回で終わりになります。1回だけの開催です。 

 

佐々木委員 

青少年たちがどういう図書館を造りたいかというお話でまとめたような内容だったので

しょうか。 

 

川村生涯学習課長 

いろいろと、こんな図書館がいいというアイディアを出していただいたということですが、

アイディアの中には、高校生がよく読む少女マンガなど本の種類を多くすることで色々な年

代の人が利用してくれるのではないかということや、ポップというのですか、本の見出しの

ようなものを充実させたり、年代別に分けて示したらいいのではないかとか、図書館で少し

ゆっくりできる部屋があればいいとか、職員と話がしやすい図書館だといいなど、いろいろ

な意見を出していただきました。 

 

武田委員長 

よろしいでしょうか。 

 

佐々木委員 

はい。 

 

武田委員長 

私も図書館の行事だったので、顔を出してきました。集まった若者たちのいろいろな考え、

新しい図書館がこうなったらという要望も含めて、後で館長にお聞きしたところ、結構盛り

上がっていろいろな意見が出たということでしたので、何かの機会にその若者たちの声を聞

く機会があるのではないかと思います。盛り上がったという話を聞いておりました。そのほ

かにどうでしょうか。では、報告につきましては承認ということでよろしいでしょうか。 

 

全委員 

はい。 

 

武田委員長 

ありがとうございます。では、報告につきましては承認とします。 

次に、(2)行事予定について、はじめに教育長から説明をお願いします。 
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瀧澤教育長 

それでは、資料は 5ページと 6ページになります。これについても私からは特にございま

せん。11月の懇話会、定例会につきましては後で協議をお願いしたいと思います。 

後は各課から報告をいたします。 

 

武田委員長 

庶務課からお願いいたします。 

 

保科庶務課長 

3点報告をいたします。 

行事予定 5ページの 12番、11月 5日に「第 3回名取市立閖上小･中学校再建推進協議会」

を開催いたします。3 回目といたしましては、本年度より小中一貫教育をスタートした、加

美郡色麻町の色麻町立小中一貫校「色麻学園」を視察してまいります。 

続きまして、同じく行事予定 17番、11 月 8日ですけれども、名取市教育委員会も主催者

として名を連ねております「第 24 回全国産業教育フェア宮城大会」の本大会を、11 月 8日

9 日の 2 日間、文化会館・市民体育館・まなウェルみやぎなどを会場に開会をいたします。

お手元に、前に配布したものと同じですが、裏面のスケジュールが若干変わっております。

お時間があれば、ご覧いただきたいと思います。 

続きまして、ひとつ追加をお願いします。日にち前後しますが、6番の次に 10月 30日木

曜日、このことについては、お手元にご案内をお送りしたところですが「平成 26 年度仙台

管内教育委員会協議会教育委員研修会」が亘理町悠里館で開催されます。出席される委員の

皆様につきましては、9 時 20 分 6 階の教育委員会にお集まりをいただきまして、30 分出発

という形で行きたいと考えております。庶務課からは以上になります。 

 

武田委員長 

では、学校教育課からお願いします。 

 

下山学校教育課長補佐 

学校教育課からは特にございません。 

 

武田委員長 

では、生涯学習課からお願いいたします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課から、2点報告させていただきます。 

1点目は、公民館まつりについてです。5ページ 9番、11月 2日に愛島地区、相互台地区、

那智が丘地区、18番、9 日に増田西地区、6ページ 28番、15日土曜日に下増田地区、29番、

16日、日曜日に高舘地区、ゆりが丘地区の公民館まつりが開催されます。 

2点目は、6ページ 42番、11月 29日に「みんな笑顔で“元気創造これからもなとり”な

とり市民のつどい」を文化会館中ホールにおいて開催いたします。なお、時間は、13 時開

場で、開演は 13時 30分からになります。 
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生涯学習課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。では、文化・スポーツ課からお願いします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

文化･スポーツ課からは特にございません。 

 

武田委員長 

菅井教育部長からありましたらお願いします。 

 

菅井教育部長 

ございません。 

 

武田委員長 

今、行事予定について、説明いただきましたけれども、各委員から何かありましたらお願

いしたいと思います。 

 

全委員 

なし。 

 

武田委員長 

よろしいですか。産業教育フェア宮城大会など大きい大会もあるのですが、よろしくお願

いしたいと思います。では、行事予定については承認といたします。ご苦労様でした。 

次にまいります。日程第 4議事に入ります。議案第 37号「名取市立学校の通学区域等に

関する規則の一部を改正する規則の改正について」、これを議題にしたいと思います。瀧澤

教育長から説明をお願いします。 

 

瀧澤教育長 

議案第 37号「名取市立学校の通学区域等に関する規則の一部を改正する規則の制定につ

いて」ですが、資料は 7 ページから 9ページになります。下増田地区の防災集団移転促進事

業に伴う字名の変更がありまして、下増田小学校の通学区域に「美田園北」が追加されたこ

とから、所要の改正を行うものであります。 

私からは以上ですけれども、担当課から補足があればお願いします。 

 

武田委員長 

学校教育課からありますか。 

 

下山学校教育課長補佐 

補足はありませんが、下増田小学校の通学区域に「美田園北」という新しい新字名が追加

されたということです。小字がありませんので、大字のみということです。施行日は平成

26年 11月 1日からとなっております。 
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武田委員長 

大幅な通学区域の変更ということではなく、「美田園北」という町名が新設されたことに

よる要するに規則の改正ということでよろしいですね。いかがでしょうか。 

 

全委員 

なし。 

 

武田委員長 

では、承認といたします。次に進みます。 

議案第 38号「名取市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定について｣を議題と

いたします。教育長から説明をお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、議案第 38号「名取市教育委員会公印規程の一部を改正する訓令の制定につい

て」ですが、資料は 10 ページ、11 ページになります。内容につきましては、「公民館印」

及び「図書館印」について廃止するために改正を行うものであります。 

私からは以上ですけれども、担当課から補足があればお願いします。 

 

武田委員長 

庶務課長からお願いいたします。 

 

保科庶務長 

「名取市教育委員会公印規程」につきましては、教育委員会及び教育機関などの公印につ

いて規定をしているものでございますが、公印規程と各公印について、その使用実態などに

より整理・見直しを図りまして、今回公印規程の一部を改正するものであります。 

今回の改正により廃止しようとするものにつきましては、施設名の公印として規定してお

ります「公民館印」及び「図書館印」でありまして、それぞれ、施設長の公印であります「公

民館長印」及び「図書館長印」につきましては、引き続き従前どおりの取り扱いとなってお

ります。 

 

武田委員長 

はい。いかがでしょうか。公民館という印ではなく、公民館長印はこれまでどおり使うと

いうこと、或いは図書館という印は廃止するということですが。よろしいでしょうか。めっ

たに今までも使わなかった、いわゆる施設名の印については、ということでいいのでしょう

か。 

 

保科庶務長 

学校の場合ですと、学校印というのを卒業証書などに押したりすることはあるのですが、

公民館印、図書館印というもの使う機会が全くなかったということで、今回整理をいたしま

した。 

 

武田委員長 

卒業証書で言うと、真ん中に押している大きな印が学校印で、卒業証書を授与する方が校
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長印で一番左側に押すのですが、施設名の印は廃止しましょうということですね。これにつ

いてもよろしいでしょうか。 

 

全委員 

はい。 

 

武田委員長 

はい。それでは承認といたします。 

では、先に進みます。議案第 39号「平成 26年度 11月教育費補正予算案に対する意見に

ついて｣ご説明をお願いします。 

 

瀧澤教育長 

議案第 39号「平成 26 年度 11月教育費補正予算案に対する意見について」ですが、資料

は、12ページから 16ページになります。 

本案につきましては、11 月 4 日に開催される臨時議会に提案予定の教育費の補正予算案

について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づき、市長から意

見を求められておりますので、ご審議をいただきたいと思います。 

内容については、教育部長から説明を申し上げます。 

 

武田委員長 

はい。菅井部長お願いします。 

 

菅井教育部長 

本日配布しました差し替えの 14ページと、15、16ページの資料を使って説明します。東

北大会、全国大会に出場します児童生徒に対しては、助成金交付要綱により必要経費を助成

するということになっております。今回既定予算では不足が生じたたため、まず、19 節の

負担金補助及び交付金で必要経費を計上いたしました。その概要は、東北大会の部が東北中

学校陸上競技大会出場、増田中学校、第二中学校、みどり台中学校。同じく、駅伝競走大会

出場が、増田中学校、第二中学校。同じくソフトテニス大会出場が第一中学校。同じく水泳

競技大会出場がみどり台中学校。同じくバトミントン大会出場がみどり台中。そして、東北

六県中学校英語暗唱大会出場が第一中学校。9件、31名の生徒に対しまして助成するもので

す。併せて、全国大会として 12月に山口県で開催されます、全国中学校駅伝競走大会に出

場します、女子の部増田中学校、男子の部第二中学校の 2チーム 17 名に対し、交通費、宿

泊費、参加費等を予算化し、既定予算現在 16万円ありますが、不足分 280万 8千円を補正

予算計上いたしました。合わせて、市民 PR応援用横断幕、旗作成のために 11節の需用費消

耗品で 20 万円を予算計上しました。先ほど話しました 11 月 4 日、本来であれば定例の 12

月議会を考えておりましたが、臨時の議会が開催されるということで、補正予算を組むとい

うことで議案提案となりました。以上です。 

 

武田委員長 

今年は、子どもたち一生懸命がんばって、これだけの記録、結果、すばらしいものができ

たと思うし、全国大会にも参加するチームが増えてきたということはすごくがんばったとい

うことではないかと思います。ということで、予算を計上するということで各委員いかがで
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しょうか。私たちのできるのはこういうところでありますので、後は子どもたちに精一杯自

分たちの力をいろんなところで発揮してもらえればいいのではないかと思います。では、よ

ろしくお願いしたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

武田委員長 

異議がないものと認め、議案第 39号「平成 26 年度 11月教育費補正予算案に対する意見

について」は、「原案のとおり承認し、異議なし」の意見を申し出ることといたします。 

本日の議事日程は、以上であります。 

以上で、第 10回名取市教育委員会の定例会を閉じたいと思います。 

 

午後 2時 25分 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 26年 11月 21日 

 

署名委員                

 

 

署名委員                


